

Communiqué du groupe Écologiste - Solidarité & Territoires du Sénat



Dimanche 15 novembre 2020

Les sénateurs et sénatrices du groupe Écologiste - Solidarité & Territoires réaffirment leur opposition à l'amendement du rapporteur LR sur la réforme des retraites, adopté hier soir en fin de séance.

Dans le cadre de l'examen du projet de loi de financement de la Sécurité sociale (PLFSS), la majorité sénatoriale a défendu et fait adopter un amendement réformant subrepticement la régime de retraites.

L'amendement porté par le sénateur LR René-Paul Savary proposait notamment de reporter progressivement l'âge d'ouverture des droits jusqu'à 63 ans en 2025 et d'accélérer l'allongement de la durée de cotisations pour atteindre 43 annuités dès la génération 1965. Des orientations qui ne conviennent en aucun cas aux écologistes.

L'ensemble des sénateurs et sénatrices du groupe sont totalement opposés à cet amendement pour des raisons de fond et de forme.

Sur le fond, les écologistes refusent de remplacer le système par annuités par un système à points, transformant profondément la logique solidaire actuelle avec un nivellement par le bas des pensions. Les écologistes veulent au contraire :

- préserver le système par annuités,
- préserver l'âge de départ à la retraite à 60 ou 62 ans
- tenir compte de la pénibilité
- faire payer les revenus du capital pour financer la dette,
- réduire le temps de travail
- réduire les inégalités femmes-hommes

Sur la forme, ces amendements sont totalement inopportuns et prématurés. Ils arrivent en pleine crise sanitaire qui affectent fortement les plus précaires et ne permettent en aucun cas de poser sereinement la question de l'avenir de notre système de retraites. Ils n'ont enfin - de l'aveu même de sénateurs républicains - aucune chance de passer la navette parlementaire.

Les membres de notre groupe parlementaire - le plus petit du Sénat - n'ont pas pu prendre part au vote au moment précis où il s'est tenu. Il ne s'agit en aucun cas d'une abstention du groupe sur ce sujet essentiel. Cette erreur sera corrigée lundi puisque notre groupe est fermement opposé à cet amendement et à ces propositions de réforme de notre régime de retraites.